

Nouvelles locales du mercredi 3 mars 2010

@rib News, 03/03/2010 | Politique. - Alice Nzomukunda dévoile que le Président de la République est responsable de la vente illicite de l'avion présidentiel Falcon 50 et a empoché illégalement 3 millions de dollars. Selon Mme Nzomukunda, Vice-présidente au moment des faits, le Burundi n'a pas perdu uniquement de l'argent, mais aussi la confiance de la part des donateurs en l'occurrence la Banque Mondiale et le Fonds Monétaire International (FMI). Selon, Mme Nzomukunda le pays a perdu une enveloppe de plus de 90 millions de dollars que les institutions de Bretton Woods allaient octroyer au pays. Elle accuse le Gouvernement de n'avoir pas arrêté la vente illicite de l'avion alors que tout le monde avait constaté que la vente du jet présidentiel enregistrait des irrégularités énormes, précise-t-elle. Elle a aussi refusé de rejoindre l'équipe gouvernementale dans ce qu'elle qualifie de "solidarité gouvernementale" car que les intérêts du pays étaient menacés. (Isanganiro)

Communication- L'organisation de défense des droits de la personne humaine HRW se dit préoccupée par un rapport diffusé par la radio Rema Fm en date du 24 février 2010, «comportant un certain nombre de contre-arguments proposés par le travail de Human Right Watch au Burundi». Selon la Directrice de la division Afrique de HRW, Mme Georgette Gagnon, la radio a accusé la chercheuse de cette organisation à Bujumbura du nom de Neela Ghoshal d'entretenir des relations douteuses avec l'opposition politique burundaise. Elle dénonce un montage voulant impliquer HRW dans l'assassinat de l'ancien vice-président de l'Olucome Ernest Manirumva, prétendant que HRW a rencontré les présumés assassins Manirumva au Nord de Bujumbura. L'organisation américaine affirme prendre contacts avec les politiciens et cela dans tous les pays où cette organisation travaille. En outre, Mme Georgette Gagnon affirme que son organisation possède de nombreuses informations résultant des enquêtes sur l'assassinat de Manirumva, des informations opposées à la version de Rema Fm. Cette organisation demande à Rema Fm de rectifier cette situation en retirant les déclarations inexactes faites le 24 février et en diffusant cette réponse. (Hrw) | Justice. - Le procès sur l'assassinat de Salvator Sabirihho a repris à Ngozi au nord du Burundi. L'avocat de la famille Sabirihho, Me Raphael Gahungu, dit ne pas comprendre pourquoi la Gouverneur de Kayanza, Cenelle Nduwimana, n'a pas comparu alors que c'est l'élément central dans ce procès. Gahungu dit avoir saisi la Cour suprême sur cette affaire. Selon le président du siège de ce mercredi, l'avocat de la famille n'a pas raison de saisir la Cour suprême alors qu'il avait été renvoyé au tribunal de Ngozi par cette dernière. Selon des informations, le parquet de Ngozi n'a pas les compétences de convoquer le Gouverneur de province, d'où il a demandé de ressaisir la Cour suprême, qui peut interroger et examiner les charges de la Gouverneur de Kayanza. Rappelons que le 13 octobre 2009, la garde du Gouverneur Nduwimana a battu et mort un citoyen du nom de Salvator Sabirihho. (Rpa/Isanganiro/Bonesha).

Sécurité.- La population de Ruce en commune de Rugazi à Bubanza se lamente des militaires et policiers qui les maltraitent en leur demandant d'aller puiser de l'eau et chercher du bois pour cuisiner. La population demande à l'administration d'arrêter ce qu'ils qualifient de travaux forcés aussi soumis même de femmes enceintes malgré leurs grossesses. L'administration de cette localité confirme ces informations et demande aux chefs supérieurs de régler cette question. (Rpa)- Deux personnes ont été tuées à Gitega dans une attaque nocturne par des hommes armés non identifiés. Selon l'administrateur de la commune de Gitega, les enquêtes ont déjà commencé que les pistes sont difficiles à cause du silence des gens des environs. Les victimes sont un nommé Mpfabarushe et son enfant d'environ neuf ans. Sa femme accuse certains de ses amis avec lesquels la victime avait des affaires d'argent. Deux de ses amis auraient été arrêtés pour faire les enquêtes. (Rpa/Bonesha) | Transport.- Quatre militaires de l'armée burundaise sont morts ce mercredi matin lors d'un accident de roulage quand ils venaient de quitter le camp Muzinda pour se rendre dans la capitale Bujumbura. Selon des témoins qui étaient sur place au moment de l'accident, celui-ci serait dû à la grande vitesse de ce véhicule militaire qui a failli cogner un cycliste et un autre véhicule de transport qui roulaient en sens inverse. Le porte-parole de la FDN annonce que deux militaires sont morts sur le champ et deux à l'hôpital, et que dix autres se trouvent à l'hôpital dont des cas graves. (Rpa)